



Falange

2
MARZO
1937

Órgano diario de F.E. de los JONS

◆ Editado por Prensa y Propaganda - Redacción y Oficinas: Casa Primo de Rivera - Tel. 2078 - Palma ◆

Falange Española y su gran obra del «Auxilio de Invierno» La terrible situación de Barcelona.-Los embustes de las emisoras rojas.-El bloqueo de los puertos del Cantábrico

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 1.º de Marzo de 1937

Ejército del Norte: 5.ª División: Se ha llevado a cabo la ocupación de Portarubio. Se cogieron 70 fusiles, 3 lanzabombas, 1.000 granadas de mano y varios muertos.

6.ª y 8.ª Divisiones: Sin novedad. Se confirma el enorme quebranto sufrido por los rojos en los combates de Asturias y la impresión profunda causada en Vizcaya por los terribles sacrificios hechos tan estérilmente. No existen hospitales en el territorio del N. para recoger y asistir a la inmensa cantidad de heridos que se han acumulado en pocos días.

Cuerpo del Ejército de Madrid: Sin novedad en todas las divisiones. Ejército del S: Sin novedad.

Salamanca, 1.º de Marzo de 1937.
De orden de S. E.

El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

HABLA ESPAÑA

(Servicio de Radio E A 6 A F)

Nos dirigimos nuevamente a los habitantes de la España todavía no liberada por el glorioso Ejército español, para decirles que sigue la campaña criminal de los rojos al servicio de Rusia, para hacerles creer que las tropas de Franco, al entrar en las poblaciones que conquistan, cometen toda clase de desastrosos y fusilan a las gentes sin piedad.

Una vez más, en nombre de nuestro invicto Caudillo, repetimos que estas afirmaciones de los monstruos marxistas, son absolutamente falsas y solo persiguen crear un estado de pánico y lanzar a las desgraciadas poblaciones aún bajo su odioso yugo, a una defensa desesperada influida por esas criminales campañas.

EL GENERALISIMO FRANCO ha afirmado y repite todos los días, que su justicia será únicamente para los reos autores de crímenes, los que serán juzgados por tribunales competentes con arreglo a la ley. Nadie que no haya intervenido en hechos criminosos, tiene que temer a las tropas gloriosas que con un heroísmo increíble se sacrifican por la salvación de España. Por el contrario, nuestros soldados porque así se lo dicta su noble alma, porque así se lo dicta la consigna de nuestro Caudillo, son los primeros en socorrer y amparar a los desgraciados.

Españoles sometidos al odioso yugo marxista: El Generalísimo os abre sus brazos a los que no seáis culpables de crímenes: no temáis, porque los soldados serán vuestros mejores valedores; despreciad las calumnias de los que os engañan uno y otro día.

Hasta el órgano periodístico de izquierda republicana ataca a Largo Caballero

El Ministro de la Guerra, protesta y envía dos cartas después de la destitución del general Asencio, como subsecretario del Ministerio de la Guerra y el nombramiento para el mismo cargo del socialista Carlos Baraibar, que antes fué joven maurista y después separatista vasco. El periódico «Política», órgano de izquierda republicana ha comenzado una campaña contra Largo Caballero, poniendo una vez más de relieve las fuertes disidencias entre los componentes del Frente Popular.

El presidente del consejo y ministro de la guerra, ha dirigido dos cartas, una al director del diario «Política» y otra al comité nacional de izquierda republicana, con las que aparte de la importancia que esta discusión tiene en estos momentos, se aprecia que la destitución de Asencio, ha sido contra la voluntad

de Largo Caballero. Transcribimos algunos párrafos de dichas cartas que publica el periódico barcelonés «El Diluvio».

Valencia 25 de febrero de 1937 — Sr. D. Carlos Esplá: Mi querido amigo: El número de Política correspondiente al día 21 del actual, aparece a continuación de la cabecera del periódico, una noticia en grandes titulares con las siguientes inscripciones: «Con las destituciones y cambios ¿No vamos a encontrar la derrota en los nombramientos?» Estimo dichos titulares como una agresión, no a la persona que ha sido designada para estar de subsecretario de la guerra, sino al Ministro de la Guerra, y aún al gobierno que aprobó el nombramiento. ¿Es que Política va a iniciar una nueva campaña de tipo perturbador cual la que me ha obligado ha desprenderme de un colaborador eficaz en la cuestión militar? No estoy decidido a tolerar insidias de tal especie y me creo autorizado para dirigirme a Vd. con esta querrela, etc., etc.—Francisco Largo Caballero.

Valencia 55 de febrero de 1937.—Comité nacional de izquierda republicana.—Muy Sres. míos: Veo en un suelto publicado en Política, como una agresión a la decisión adoptada por el consejo de ministros a propuesta del de la guerra, en su última reunión, de designar subsecretario del Ministerio de la Guerra a un miembro del partido socialista, don Carlos Baraibar. Rechazo en absoluto la insidiosa hipótesis

que Política hace contra el nuevo subsecretario de Guerra y anuncio que no estoy decidido a tolerar que el órgano oficial de un partido integrante del Frente Popular y que tiene representación directa en el consejo de ministros, haga una campaña basada en antiguos resentimientos profesionales que ya han tenido la consecuencia de privarme de uno de mis colaboradores de confianza. ¿Qué motivos puede tener ahora Política, para vaticinar la derrota como consecuencia de la designación del señor Baraibar para la subsecretaría de guerra? etc. etc., firmado: Francisco Largo Caballero.

Parece bien claro que Largo Caballero alude a la reciente campaña periodística de Política, que condujo a privarlo de su entrañable amigo Asencio.

Rosemberg se resiste a regresar a Moscú

«Le Matin» del día 23, asegura que el relevo de Rosemberg obedece a varias equivocaciones cometidas. La misma información procedente de la España roja, asegura que el que fué embajador extraordinario de Rusia en Madrid, acusado de trotskista, se resiste a regresar a la capital de la U. R. S. S. No olvida, por lo visto, Rosemberg, la suerte que los bolcheviques reservan a los que han caído en desgracia.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! y ¡VIVA FRANCO!

Falange comienza a llevar a la conciencia nacional los deberes de hermandad entre todos los españoles; afán de Hermandad y de Justicia.

Lo que ha dicho una emisora de la FAI

BARCELONA.—La emisora de la FAI transmitió anoche una entrevista celebrada con un individuo que tomó parte en la heroica retirada de Málaga, esa retirada que aunque no fué tan ordenada y tan estratégica como la del capitán Bayo, poco le faltó. El entrevistado, fervoroso anarquista, atacaba duramente al general Villalba y demás jefes militares que dirigían el frente de Málaga. Dijo que él estuvo de guarnición en el sector de Albalate, que se consideraba decisivo para la defensa de Málaga, y a pesar de su importancia estratégica sólo había allí dos compañías de soldados y una de milicianos de la CNT, con dos ametrallado-

«Sálvase el que pueda».

Nada fundamental puede separar a los españoles de la doctrina de Falange. Si alguien encontrara en ella algo oscuro, venga a nosotros que le daremos claridad. Si alguien la viera imposible, le daremos la fé necesaria.

El saludo de un camarada escapado de la zona roja

Nos complacemos en insertar el texto íntegro del saludo que uno de nuestros camaradas, recién llegado a Sevilla después de escapar de la zona roja, lanzó desde el micrófono de Radio Sevilla:

¡Camaradas de Falange!

Son estas mis primeras palabras, emocionadas y sinceras, al llegar a Sevilla, para la heroica, valiente, abnegada y magnífica Falange Española de Sevilla.

Ya va para cuatro años que la Falange vive y subsiste, y siempre en lucha constante y perenne con la anti Patria, anti Patria que no sólo la nutren comunistas, anarquistas y masones, sino también una nutrida y contumaz pléyade de logreros plutócratas, millonarios y financieros sin conciencia, y un enjambre de cucos políticos, que convierten la misión en oficio, y no precisamente de izquierdas, y que, como tiburones voraces, siguen sin descanso ni desmayo la trágica ruta de navegación de nuestra querida y gentil nave: España!

¡Camaradas! Vengo de la zona roja, donde toda clase de infamias, crímenes horrendos y repugnantes, latrocinios y saqueos y violaciones de todas las especies tienen su máxima expresión. Muchos millares de nuestros hermanos yacen bajo el plomo y el hierro marxista, sumidos en la noche eterna de los luceros. Pero, ¡camaradas!, somos muchos y aún continuamos multiplicándonos prodigiosamente y de forma constante y continuada. ¡Camaradas, demos guerra sin cuartel e implacable al marxismo canalla, al anarquismo asesino y criminal, al enemigo encubierto en la retaguardia bajo una capa de hipocresía, de un derechismo estúpido, egoísta y traidor! ¡Amarremos en blanca a la masonería proterva, que, como el moho, ensucia con su baba, la carne morena de España!

¡Falangistas! Somos los más y los mejores; luchemos hasta el final, hasta que muramos todos, si preciso fuera, por la Patria, el Pan y la Justicia. Aherrojemos para siempre ese vil concepto materialista de la Historia sustentado por el capitalismo financiero y por el marxismo indecente y criminal.

Ahora, la consigna es: luchar, luchar y luchar. En los tiempos bien llamados heroicos, cuando los pocos que hacíamos la Falange luchábamos contra el Estado liberal y contra la horda que lo sustentaba, redacté un reglamento para nuestra Milicia que decía, entre otras cosas: «Luchar es nuestra diversión...» Pues bien, hoy lo repito. Quinientas mil bayonetas de la Falange miran con sus puntas de acero al sol, desde cuyas alturas miles de comeañeros que se fueron nos contemplan. Sigamos su ejemplo; la muerte llega sin dolor, y es mucho peor vivir sin honra. El miedo y la cobardía es un lastre inútil para un falangista. Camaradas, vengamos de forma implacable, hasta que la sangre se nos acabe, a los camaradas caídos por España y por la Falange. En los momentos presentes esta es la consigna: luchar, luchar y morir por la Patria, imperial y eterna.

OTRAS NOTICIAS

Servicio exclusivo para «Falange»

Calma en los frentes del sur La semana «Pro-Guerra» en Barcelona

SEVILLA. — Ayer fué un día de relativa calma en todos los frentes. En el de Córdoba nuestras tropas han continuado la labor de limpieza de algunos focos rebeldes, restos marxistas que no han podido refugiarse en Almería y que siguen hostilizando a nuestras avanzadas. En el sector de Villa del Río la artillería marxista intentó bombardear nuestras posiciones, siendo fácilmente acallada por la contestación de los nacionales.

Los amigos de Méjico

BARCELONA. — Elementos extremistas han constituido una sociedad que se llama «Los Amigos de Méjico». Con tal motivo el periódico mejicano «La Nación» dice que hay que ayudar a los proletarios españoles, pero con una ayuda verdadera y eficaz, no con esa ayuda de frases retóricas en que les auxilian otras naciones democráticas. Se ve que en Méjico no se han enterado todavía de los últimos acuerdos del Comité de No-intervención.

BARCELONA. — Ayer tuvo lugar la sesión de clausura de la «Semana de agitación Pro-Guerra» y en dicho acto pronunció un discurso el compañero Sierra, hablando del ejército popular, del que dijo que nace completamente desprestigiado y sin fuerza moral alguna. Dijo también que el gran defecto de la España marxista es el hablar demasiado. Todo se vuelve hablar y hablar, cuando la consigna debiera ser precisamente ésta: Silencio! Silencio! y Silencio! (Para que se

enteren los infinitos oradores de mitín que tanto abundan entre los rojos.)

Una nota del Largo Caballero

PARIS. — El jefe del gobierno valenciano Largo Caballero ha facilitado una nota a la opinión en la que se lamenta de que algunos gobiernos que parece que deberían ser antifascistas han dejado de ayudar a los rojos españoles y se limitan a decir que desean que se acabe la guerra sin añadir «con la victoria de los gubernamentales». Al líder comunista le molestó que las naciones democráticas deseen que se acabe pronto la guerra en España sea cual fuere el partido vencedor.

Auxilio de Invierno

Recuerda a los camaradas que mantienen la paz de tu hogar con su centinela en los campos de batalla.

Para conducir a España por caminos de unificación y reconciliación. Declaraciones del general Franco a un corresponsal de «Le Jour»

PARIS. — El diario «Le Jour» publica una declaración hecha por el Generalísimo Franco a su corresponsal en Salamanca.

El Caudillo dice: Una clemencia equitativa y humana constituye una política para conducir a España a la reconciliación y unificación. Nosotros, desde Salamanca dirigimos la guerra con todas nuestras fuerzas, sin olvidar que desde Burgos controlan mas de media España y que muy en breve, desde Madrid, dominaremos a toda España. Nuestros enemigos, los marxistas han cometido innumerados delitos y atrocidades que muy pronto tendrán su justo castigo; pero pueden estar seguros que sus crímenes y actos vandálicos no se han olvidado.

Los agitadores y todos los causantes de asesinatos, serán castigados duramente, pero continuaremos dando pruebas de clemencia con la masa que hasta ahora ha constituido nuestro principal adversario, pues somos los suficientemente fuertes para ser clementes.

Los nacionalistas tendrán bastante trabajo para mantener el orden y la ley en la nueva España que saldrá de la España rota que va a terminar y no querrán hacer

mayor la tragedia de nuestra patria.

Nosotros somos demasiado prácticos para no darnos cuenta de que la victoria militar es el primer paso y el mas fácil. Cuando hayamos triunfado, consolidaremos nuestras victorias, y contentaremos a nuestros enemigos y pacificaremos a la nueva España.

España es un país que a pesar de las continuas y sangrientas luchas y convulsiones, ha sobrevivido y sobrevivirá siempre.

Estoy orgulloso y agradecido de haberse me concedido el poder contribuir a salvar a España de la barbarie comunista.

MUY PRONTO
UNA SUPERACION
DE TODA COMEDIA
MUSICAL



SOMBRERO DE COPA
con
«EL PICCOLINO»

RIALTO
HOY y todos los días a las 3'30
LA CONQUISTA DE PAPA
por PAUL LUKAS
OJO SOLTEROS
ROSITA MORENO
VALENTIN PARERA
ANDRES DE SEGUROLA
Jueves: HUBO QUE CASARLOS
Slim Summerville - Zasu Pitts
EL HIJO PERDIDO por Luis Trenker
(ESTRENO)

MODERNO
HOY y todos los días a las 3'30
RADIO PATRULLA
por RUSSELL HOPTON
CALAMIDAD CON SUERTE
GEORGE ARLISS - MARY ASTOR
y el artista mallorquín
FORTUNIO BONANOVA
Jueves: HOMBRE DEL BOSQUE
SEÑORA CASADA NECESITA MARIDO por Catalina Bárcena

Lo que manifiestan unos milicianos rojos, heridos y prisioneros nuestros.

CORDOBA. — Los milicianos rojos recogidos por las tropas moras cuando estaban heridos en el campo, y que han sido cuidadosamente atendidos en los hospitales nacionales, expresan su gratitud por la acogida fraternal que de los moros han recibido, contrariamente a

lo que de ellos se decía en el campo marxista. Y uno de estos milicianos rojos ha pedido que se le dejara hablar por radio a fin de que sus ex-compañeros se enteren de la verdad y no hagan caso a las burdas mentiras con que en el campo rojo se calumnia el noble proceder de los nacionales.

La propaganna roja en Bayona

ZARAGOZA. — Un aragonés llegado recientemente de Bayona ha referido que en dicha ciudad, en todas las esquinas de las calles aparecen pasquines con insultos para el Movimiento Salvador de España y frases de alabanza y enaltecimiento para los bolcheviques astures y valencianos, diciendo que estos con su heroísmo ganarán la guerra. La propaganda en favor de los rojos es muy intensa, pero no logra contrarrestar la propaganda que hacen en favor de Franco los mismos bolcheviques franceses cuando entregan de buen gusto 115 francos por un billete de cien pesetas estampillado por el gobierno de Burgos, y en cambio sólo quieren entregar 60 francos si dicho billete carece de la

citada estampilla nacional. Aunque dicen de palabra que el gobierno de Valencia ganará la guerra, no obstante, prefieren la moneda del gobierno nacional, porque «los negocios son los negocios...»

El fracaso de los rojos en Oviedo

BILBAO. — A través de las crónicas que diariamente transmite la estación emisora del Frente Popular asturiano a la radio Torrente de Valencia, y que están redactadas por Cruz Salido, vocero mayor de los mineros, se revela el fracaso doloroso de la obstinada ofensiva marxista sobre nuestras posiciones de la heroica Oviedo. Cruz Salido quiere explicar su derrota justificándola con el gran contingente de hombres y material que los facciosos habían acumulado en la invicta ciudad, y añade que los defensores de Oviedo no se rendirán seguramente... (Y naturalmente!, añadimos nosotros.)

Lo que dice «Solidaridad Obrera»

BARCELONA. — «Solidaridad Obrera» publica una editorial lamentándose amargamente de que no se hayan abolido todavía los domingos, que dice que huelen a religión y a misa. Pide que se supriman las fiestas dominicales y que se establezca como fiesta un día cualquiera de la semana, que

El General Benjumeda homenajado por Falange Española

Ayer tarde se celebró en el «Grand Hotel» la comida que en honor del Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares don Trinidad Benjumeda del Rey inició Falange Española con motivo del ascenso al generalato.

Unos 275 comensales se sentaron con el homenajado para testimoniarle su inquebrantable adhesión y agradecimiento a la callada cuan patriótica y eficaz labor realizada por el General Benjumeda en el tiempo que lleva al frente de esta Comandancia Militar.

En el salón grande del «Grand Hotel» se constituyó la mesa presidencial doselada con las banderas nacional y de Falange y en la pared frontera un gran cartel con la inscripción «Dios - Patria - Franco» que enmarcaba el yugo de las cinco flechas emblemas de Falange.

Compartieron la presidencia con el General Benjumeda, el Gobernador Civil Torres, el Jefe de la Base Naval de Baleares señor Basterreche el Presidente de la Diputación señor Obrador, el Alcalde señor Zaforteza, el Capitán de Navío señor Ferragut, el Jefe de la Auditoría señor Zarranz, el Jefe Territorial de Falange Alfonso de Zayas, el Presidente de la Audiencia señor Delgado, los Jefes de Aviación señores Franco, Rocca Aprile, el Secretario Provincial de Falange Torres, el Delegado del Trabajo Espejo, el Teniente Coronel Jefe de E. M. señor Marín de Bernardo, el Delegado de Hacienda señor Ros, el señor Facchi en representación del Cónsul de Italia, el señor Marcottini, el Cónsul de Portugal señor Valdés, el Jefe Superior de Policía F. Barrado, el Jefe de la O. N. S. López Bassa y los Ayudantes del General Benjumeda señores Fuster y Vidal.

El señor Delegado de Trabajo Espejo al terminar la comida leyó una larga lista de señores adheridos al acto, que por insuficiencia de local no habían podido asistir.

Seguidamente el Jefe Territorial, camarada Zayas saludó a los presentes en nombre del Conde Rossi, el cual le había encargado efusivo saludo a todos y su cordial adhesión al homenaje.

El Gobernador Civil Mateo Torres: ofreció al General Benjumeda la comida.

Recordó el estado en que se encontraba Mallorca al llegar en avión el Coronel señor Benjumeda e historió la labor callada constante y eficaz que en beneficio y tranquilidad de la isla y sus moradores ha venido realizando el hoy General don Trinidad Benjumeda del Rey, Mallorca algún día demostrará su agradecimiento.

Falange recogió los latidos de los corazones y ha querido con esta ocasión demostrarlos.

Hoy se sienten con satisfacción

unidos sin distinción todos los españoles bajo un ideal único que es la reconquista de España.

Cábenos el placer de haber dado cumplimiento a las órdenes de Franco y a la satisfacción de obedecer.

Los mallorquines son españolismos y quieren morir, padecer y vivir con España.

Mi general, termina diciendo el señor Torres: Mallorca está en pie, en espera de vuestras órdenes. ¡Arriba el General Benjumeda! ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva el General Franco!

El Jefe de la Base Naval de Baleares señor Basterreche saludó al pueblo mallorquín mostrando su satisfacción por el acto que se celebraba en honor de tan digno como preclaro militar el General Benjumeda.

Esta fé compensa en parte de la amargura de haber dejado el barco y el hallarme entre vosotros que sois tan amables que casi me habéis hecho olvidar aquella amargura.

Represento a la Marina y en nombre de ella felicito al General y al hacerlo quiero dedicar un saludo a otro hombre que a su lado ha trabajado con todo ahinco y acierto: el Teniente Coronel de Estado Mayor don Carlos Marín de Bernardo.)

Termina con un saludo al Generalísimo y un viva España; entre grandes aplausos.

Dice el General:

—Es éste un verdadero compromiso ya que ha llegado el momento de implantar la modestia y la sencillez. El nuevo Estado exige que se destierren las viejas costumbres de banquetes y discursos. Nuestro ilustre Generalísimo personifica las virtudes de austeridad y sencillez y todos los españoles debemos seguir sus normas tanto en la vida pública como en la privada.

Por eso solo voy a pronunciar breves palabras, explicando por qué en un principio me resistí a aceptar esta comida y luego accedí a ello.

Me resistía porque me consideraba pequeño para este acto y para esta distinción, aparte de las nuevas normas establecidas. Pero luego comprendí que hubiera sido una descortesía y una desconsideración y acepté.

Mi habilitación a General más que a mis méritos se debe a los efectos conseguidos en este país. Mallorca siempre, y en todo tiempo, será una avanzada de España, por tanto mi ascenso se debe a la importancia de Mallorca y como consecuencia a ella es a quien se honra.

Yo hice algo gracias a la cooperación que encontré. En todos encontré un apoyo decidido. Un ilustre coronel ya retirado intervino con acierto en todos los asuntos y en la cuestión difícil de la justicia; el Estado Mayor trabajó conmigo; Requetés y Falange me ayudaron y hasta los veteranos milicianos no desmayan en la vigilancia de la costas. Aún hombres de edad avanzada prestan servicio.

La mujer, esa mujer de Mallorca, en todo momento coopera a la obra y en cuanto a los obreros ya habéis visto esa manifestación del domingo. Los que hace un año desfilaron con el puño en alto lo hacen ahora con la mano abierta y dando vivas a España.

Por eso os digo que si yo triunfé es porque encontré cooperación. Hallé la primera materia, sin la cual toda obra fracasa.

A todos os exhorto pues para que sigáis con la fé puesta en los altos destinos pensando que en

